

# Un Informe Contundente

Por Herminio Portell-Vilá

*Dició los Cenci  
Mariano  
Dició 7 de 1971*

Hay unas cien mil personas que hablan el español en lo que llaman el "greater Washington" o zona metropolitana que abarca el Distrito de Columbia con partes de Maryland y de Virginia. Los dos periódicos importantes de esa zona, el "Star" y el "Post" no tienen el menor interés en mantener informados a esos vecinos que hablan el español, procedentes de España y de la América Hispana.

Cuando existía el "Daily News", sin embargo, aparte de la sección con el sugestivo título de "¡Buenos días, amigos!", así, en español, había los artículos diarios de Virginia Prewett, certeros, con buena información y orientadores. El "Star" se quedó con el "News", pero no quiso conservar sus servicios a la población de habla hispana, con lo que Virginia Prewett ya no pudo ser leída en Washington, D.C.

Ahora, sin embargo, ha publicado en un folleto su informe titulado "El misterioso caso Letellr", lleno de datos y comentarios utilísimos sobre la muerte del agente comunista chileno quien después de ser un instrumento de Allende vino a morir a Washington, D.C., por una bomba que el terrorista confeso Townley le puso en su automóvil. Townley, en plan de delator, ha

sido condenado a leve condena como tal, se le darán nuevos papeles de la ciudadanía que traicionó y pronto estará en circulación con un nombre falso y hasta como un vecino respetable.

Echo de menos algunos detalles en el por otros conceptos excelente informe de Virginia Prewett. ¿Cómo y por influencias de quiénes fue que el gobierno de Pinochet puso en libertad a Letelier, cómplice de Allende? Con la acusación al gobierno de Pinochet, ¿no había sido más fácil "suicidarlo" en prisión, que libertarlo para que viniese a morir en Washington? ¿Quiénes ayudaron a Letelier para que a raíz de su llegada a Washington comprase una costosa residencia? ¿Es que los dineros que Letelier recibía de La Habana y de Amsterdam, en violación de las leyes de los Estados Unidos, los siguen recibiendo sus sucesores en este país?

El informe de Virginia Prewett es muy importante, pero soy de opinión de que ella debiera continuar sus investigaciones hasta completarlas, de modo que pudiera darnos no un folleto, sino un libro documentado acerca de la extraña carrera del agente comunista Letelier.